

ESPAÑA LIBRE = LIBERTAD = para el Marruecos español!

CNT - ORGANO de la CONFEDERACION NACIONAL del TRABAJO de ESPAÑA - AIT
101 louse 25 de Marzo de 1956 - Año XII - N° 399 - Hebdomadaire - Precio : 20 francos

¡HAY QUE SALVAR A LOS PRESOS!

UNA NUEVA TRAGEDIA SUCEDIDA EN EL PENAL DE SAN MIGUEL DE LOS REYES

Una tragedia que soporta el pueblo español no tiene parangón. Pero mucho más española es el sufrimiento que sufren los presos políticos y sociales. Abandonados por el destino, deportados, vigilados y privados, los compañeros presos no tienen, se comiencen y mueren lentamente. En la prueba de terror que padecen los olvidados. Son piezas de una máquina infernal donde se les humilla y asesina; donde el odio cambia se está, ensañando con los que no pueden defender sus derechos.

LA ACTUALIDAD COMENTADA

por J. GUIRAUD

IRMADOS por Daniel Mir, publica el semanario "France Observateur" bajo el título "Ce que j'ai vu à Madrid", una serie de artículos, a uno de los cuales pertenecen las líneas que a continuación transcribimos:

El Cieguecito

«¿Maná le decía para calmar su angustia? «No te apures, menito, un buen día vendrá el buen Dios no permito que tus ojos no contemplen las maravillas de la Naturaleza...»

Pesimismo en Falange

Al despedirse de sus súbditos, el jefe provincial de Falange, de Valencia, que ha pasado a ser vicesecretario general del Movimiento, se expresó así:

ciario pasando por encima de las torres del Penal. El primero de los presos que llevó a cabo la idea llegó bien a tierra, huyendo inmediatamente. Pero el segundo, no tuvo la misma suerte. Quiso la desgracia que se fracturara una pierna. El grito de dolor no pudo ser ahogado en la garganta del compañero preso. Y simultáneamente, el tercer uno de los componentes del grupo, fue descubierto por la Guardia civil. Las balas disparadas por el "Benemérito" hicieron blanco en la carne humana. Dada la voz de alarma, se procedió a recoger a los heridos por parte de la oficialidad del Penal. No hay venganza más atroz, ni más despiadada, que la del oficial de prisiones cuando ve el fugitivo volver a caer en sus manos. Como la hiena se alimenta principalmente de cadáveres, los oficiales de prisiones, salvo excepciones honrosas, gozan al ver sufrir a los presos.

Los compañeros Juan PURGUET y Juan GOMEZ CASAS, fueron arrastrados sin compasión alguna. Sus piernas, rotas y heridas, recibían nuevos golpes. Desde el lugar donde caeron, hasta el interior del Penal, una veta de sangre iba regando el frío asfalto del presidio, retumbando estas exclamaciones: «¡Ay, Madre! ¡Ay... Madre Clara! ¡Pobres madres de España, ¡Cuán ignorantes estaban en aquellos momentos de la tragedia que soportaban sus hijos queridos!»

No satisfechos con haber arrastrado a los dos presos heridos, los oficiales José Luis y Salvador, conocidos por «el niño azul» y «la bomba atómica», respectivamente, en unión de la "Benemérita", aparearon varias veces a nuestros dos compañeros. Las torturas hicieron crecer de impotencia y dolor las zarpas de la tiranía. Doble castigo para esos seres excepcionales que, estando privados de libertad, viendo cómo se comete una injusticia, no pueden repararla.

Con motivo de los hechos que relatamos, el Penal de San Miguel de los Reyes se halla totalmente inoperante. Más de cuarenta compañeros pertenecientes a la CNT, han ido a parar a las celdas de castigo.

A todos los cenetas castigados se les acusa de insubordinación, y asimismo, se busca y persigue a cuantos cenetas del exterior aparecen como dudosos ante los hechos acaecidos.

Con inefable insistencia venimos clamando a los cuatro vientos: «¡HAY QUE SALVAR A LOS PRESOS!» Los compañeros que están privados de libertad y de todo lo que es más esencial al hombre, por encima de toda etiqueta, de toda distinción, de todo privilegio. Ellos son el alma soñadora y encadenada de la España obrera, liberal y democrática. Salvar a los presos es un deber. Arrancarlos de las zarpas de la tiranía, es una exigencia de vida o muerte. El mundo librepensador, los obreros de todos los países, deben solidarizarse con los presos de España. Y en esta manera de proteger a los que sufren y mueren lentamente por defender sus derechos cívicos, se acaban con el monstruoso régimen inquisitorial y bárbaro que reina en la España deshecha por la vesania franco-falangista.

Rumbo y victoria de un egregio español universitario Responso a JOSE ORTEGA Y GASSET

A sombra de una montaña crece al ponerse el sol. En el último ocaso de José Ortega y Gasset, su sombra iluminada ha ensanchado su majestuosa proyección universal, al haberse liberado la obra de la frágil envoltura física del hombre. Nuestro íntimo dolor impidió todo comentario en los días siguientes a la muerte del egregio madrileño. Como se dijo al morir Wagner, «hoy el mundo ha perdido un poco de sí»

El símil geológico no es arbitrario aunque acaso sea incompleto. Pues si Ortega, por sus múltiples vertientes — el filósofo, el escritor, el periodista, el literato, el artista, el historiador, el profeta — es la montaña, es, en cambio, el mar por su infinita variedad de formas y matices y su capacidad de evocar de ensueños.

Castellano de la meseta tuvo la bruesa precisión y la diáfana limpidez de los perfiles de la sierra esbozados en la dorada distancia de los llanos. Pero a esa exactitud, a esa rigurosidad científica de su criterio filosófico agregó siempre como visos tópicos en el que envolver la trinitaria desdén científica de sus ideas, el manto polícoloro de un levantino de corazón, de un mediterráneo de espíritu, para quien toda idea debe nacer monda y lironda en su desnudez — que la Verdad es desnuda —, pero debe volar en las alas irisadas de su vuelo. La montaña y el mar. El fondo y la forma. La profunda solidez y la leve incorporeidad. Pensamiento de filósofo y verbo de poeta. Y uniéndolos ambos, una arquitectura metodológica científica.

En España, donde las mejores ideas nacieron siempre desafiadas y como al azar, y se presentaron sin lavar ni peinar, fíndolo todo en los quilates de oro de su valla, Ortega se preocupa desde un principio de que el fondo de su pensamiento se acompañe del método en la exposición y la elegancia en la forma. Ortega «nace» públicamente siendo ya filósofo en su raíz intelectual; poeta en los floridos capullos de su palabra, y hombre

LAU.N.E.S.C.O. y la C.I.O.S.L.

El «Boletín de Información» de la Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres, publica el siguiente comunicado:

«Abandono de Caracas como lugar de Conferencia. — Como consecuencia de la protesta de la C.I.O.S.L. y de varias de sus organizaciones afiliadas, la U.N.E.S.C.O. ha abandonado su propuesta de celebrar su Conferencia sobre la integración cultural de los emigrantes, en Caracas, Venezuela. Tendrá lugar del 28 al 30 de abril en México City.»

POSTAL MADRILEÑA

“JUVENTUD, DIVINO TESORO”

El frío invernal ha dado paso a una temperatura dulce, preludio de primavera. Coincidiendo con ello han comenzado las clases en la Facultad de Derecho y también los cursos de Ciencias Políticas y Económicas.

El día 23 de febrero, fecha de la apertura, acudieron los alumnos indecisos, recelosos. Como el gato escaldado que del agua fría huye. Desde taban pálidos, como si hubieran salido de la tumba.

Los estudiantes son gamas distintas, como el arco iris. Cada uno tenía su color: los había amarillentos, como la cera. Otros bronceados; pero no importa que la Dirección General diga que hay rojos. El que más de la libertad.

Pero el comunismo es el «oco». El que asusta a las monjas y amas de casa; el que excarba a falangistas y a los gobernantes norteamericanos. El fantasma de que se valen para encubrir sus correrías y acciones vandálicas. Es el mito que el pueblo ibérico conoce bien, del cual se rie, tanto como del fetiche camisa azul, o del negro ensotado.

A lo que íbamos, a la Universidad. En estas primeras clases se observan ciertas bajas, menos, desde luego, de las que se esperaban. El discurso rectoral ha resultado abrumador e insulso. No hubo nada más que una advertencia: Que la Universidad seguirá su tradición, pues no es ni de unos ni de otros, de España, de la España falangista y católica...

Y antes de que su eminencia gris terminara el discurso, los catarros invernales se recrudecieron, apareciendo los golpes de los más o menos violentos, que imposibilitaron oír a su serenísima, el Sr. Rector.

Los alumnos se miraban retrospectivamente, dibujándose en sus ojos una sonrisa de satisfacción y de ironía. En el descanso, de coro en coro, como ateciopepada mariposa, volaba una hoja impresa. Era una poesía. Página bella de un tomo publicado aquí, en el que un joven poeta, de recia estirpe y visión clara del futuro, preludia el porvenir de nuestro país:

«España, España unánime y entera; ni tuya, ni mía, España nuestra».

JUAN ESPAÑOL.

SUPERSTICIONES

De los múltiples recursos de los cuales se vale el jesuitismo, expresión moderna de la Iglesia Católica, para asentar su poderío temporal en el mundo, es el milagrerismo uno de los principales y acaso el más eficaz.

Este medio que a la dominación conduce, afecta diversas modalidades. Unas, destinadas a mantener sumiso al rebaño místico al principio de que prodigiosos imponderables velan sobre principios — ideas que a las gentes son queridos. No de otra forma obra el dogma sobre creyentes y supuestos ateos. El dogma religioso se resiste a todo examen profundo, real. El dogma ideológico, hace lo propio.

por Emilio VIVAS

cuando los partidarios del libre examen son tratados de traidores, reformistas o tibios. Conocemos promociones que no dejaban pasar afirmación alguna de trascendencia sin examinar, criticar y desmenuzar filosóficamente, contenido y contenido. Exagerado era el procedimiento tal vez, pero eficaz. De ese sistemático análisis, nació una promoción ideológica capaz de mantenerse íntegra frente a toda claudicación y que hoy denominamos en nuestros medios «la vieja guardia». Luego, llegó a una nueva promoción, seguida de otras varias, a las cuales la prisa, el generoso

Es una lástima, por no decir otra cosa, que el antifascismo español en el destierro pida tanto y dé tan poco en pro de la libertad, no obstante amarla muy de veras; tan egocéntrica es, que se cree con derecho a reclamar que todo el mundo le ampare, le respalde frente a Franco, pero descuida el deber de alzar la voz en pro de hombres o de pueblos que padecen infortunios como el suyo. Quien nos observe podrá decir — si erróneamente, con error justificado por nuestra propia conducta — que no nos importa la libertad, sino tan sólo nuestro desquite español o, en el mejor de los casos, el ser libres en nuestro país, ya que en pro de eso únicamente solemos dar fe de vida.

Tal actitud, aldeana y miope como pocas, ni es generosa ni es cuerda; al mantenerla se olvida que la libertad, como hace un siglo advirtió Bakunin, es solidaria, indivisible, porque en el mundo, a la corta o a la larga, no puede haber seguridad que no sea colectiva. Emudecer, como haecmo ante el golpe caído en cabeza ajena no es salvaguardar la propia, sino, al contrario, arriesgarla. Tolerar el atropello es exponerse a sufrir. «Cuando las barbas de tu vecino veas pelar...» Si algo hace falta en el mundo, en este siglo de confusión, que se ha quedado sin ideales y parece tener callo en la conciencia, es la solidaridad activa, gallarda, batalladora, de cuantos aman la libertad, para que la pierdan o si quiera no la pierdan fácilmente quienes aún gozan de ella. Bien lo prueba la historia de la época, y es especialmente cierto para pueblos de clara interdependencia, como son el marroquí y el español.

Por J. GARCIA PRADAS

Si el maestro Gonzalo de Reparaz nos viera aún, infinitas veces habría alzado la voz en estos últimos años en pro de los marroquíes, reclamando su absoluta independencia, no ya sólo por justicia y viejo amor hacia ellos, sino también por saber que consiguiendo sería más reconstruible nuestra propia libertad. Siempre lo supo y lo dijo; lo que nunca le perdonó a la República fué el no haber dado, ni aun en la guerra civil, la independencia a Marruecos, claramente indispensable, como en

FEDERACION INTERNACIONAL de los Derechos del Hombre

Un digno comunicado a la U.N.E.S.C.O.

Paris, le 18 février 1956. Monsieur le Président,

La Fédération internationale des Droits de l'Homme (Organisation non-gouvernementale — statut B), fondée à Paris en 1922, n'avait pas manqué d'attirer en temps utile l'attention de l'U.N.E.S.C.O. sur l'incompatibilité qui lui apparaissait entre la noble tâche assignée à cette institution, et l'admission des représentants de l'Espagne franquiste. Cette admission une

fois acquise, elle avait élevé une protestation solennelle. Certains avaient pu espérer que, progressivement rallié aux principes qui sont la raison d'être des Nations Unies — et plus spécialement encore de l'Organisation pour l'éducation, la science et la culture —, le Gouvernement du général Franco y adapterait les institutions de son pays et en particulier les institutions culturelles. Or, les événements qui viennent de se dérouler en différentes parties de l'Espagne ont brutalement ruiné cet espoir.

La suspension des quelques garanties inscrites dans la Charte de l'Espagne, les arrestations et déportations d'étudiants, celle du plus illustre des cinéastes espagnols, les mesures prises à l'encontre des plus hautes autorités universitaires de Madrid : tous ces faits démontrent, de la part du général Franco, le mépris délibéré de la Déclaration Universelle des Droits de l'Homme, et la volonté de trapper toute opinion indépendante.

En de telles circonstances, une réunion en Espagne du Conseil exécutif de l'U.N.E.S.C.O., apparaît comme un défi à la jeunesse espagnole — visiblement en révolte contre le régime d'inculture et d'obscurantisme qui lui est imposé — et aussi comme une approbation des rigueurs infligées à ses éducateurs.

La Fédération internationale des Droits de l'Homme se refuse à croire que le Conseil Exécutif de l'U.N.E.S.C.O. puisse maintenir sa décision de se réunir prochainement à Madrid; car le maintien d'une telle décision serait nécessairement, dans tous les pays liberos, interprété comme un reniement de la mission qui est la sienne.

Y es sabido que en la Bolsa se reflejan admirablemente las condiciones políticas. Las minas de hierro de la Compañía Minas del Rif, que tiene sus yacimientos cerca de Mellilla, pero en la llamada zona ja-lifiana, están sufriendo las consecuencias de la tensión actual de Marruecos.

A finales del año pasado, las acciones de la citada Compañía se cotizaban a 745; a principios de marzo se han cotizado a 607 en Madrid, 604 en Barcelona y 603 en Bilbao.

Y no se ha hecho más que empeorar.

NADA SE BASTA A SI MISMO

El lema: El sindicalismo se basta por sí mismo, se empleó, en principio, para expresar que el sindicalismo no necesitaba de la tutela de ningún partido político, y en este caso era sensata la frase. Pero más tarde se intentó interpretarla en el sentido de que el sindicalismo lo era todo, teórica y tácticamente hablando; no necesitando de ninguna influencia ideológica o doctrinal social. Esto demostraba un exclusivismo y una presunción que no podía dar ningún buen resultado. Y fué, en efecto, censurado por muchos compañeros activos en el movimiento. Yo mismo he declarado, en uno de nuestros congresos alemanes y en ocasión en que se abordó esta cuestión: «Nada se basta por sí mismo; ni siquiera Dios, pues en tal caso no hubiera creado el mundo». El solo hecho de que el sindicalismo no ha creado sus principios socialistas ni sus métodos, sino que no hizo más que descubrir por un camino que otros le habrían dado, es la mejor demostración de que sensatamente no se puede hablar de «bastarse por sí mismo». Ningún movimiento social puede alardear de tal suficiencia. Debe siempre depender de influencias externas, ya que tiene que estar atento a la evolución cultural de la humanidad en todos sus aspectos, y ha de hacerlo así si no quiere perder la verdad absoluta. La independencia de una organización obrera es siempre conveniente y se debe conservar en todo momento; pero esto no significa, ni mucho menos, que se baste por sí sola. Ello sería verdad en el caso, poco probable, de verdadera infalibilidad y que fuera totalmente ajeno a toda influencia e inquietudes que pueda emanar del medio ambiente que le rodea. Cuanto más se compromete un movimiento social con este medio ambiente, en sus inquietudes y necesidades, mayor será el servicio que prestará a la causa de la liberación humana. El dogmatismo, el hermetismo frente al mundo que nos rodea y la suficiencia son obstáculos en el camino de la superación individual y colectiva.

RUDOLF ROCKER.

A radio y la prensa de este país ha divulgado una noticia que ha pasado desapercibida a pesar de su importancia. Franco, el tirano difecto del Vaticano, cumpliendo órdenes papales va a expedir a este continente americano una partida de 700 curas españoles que serán repartidos entre varios países. Etenden justificar tal medida en la falsa afirmación de que en estas latitudes falta vocación para la carrera eclesiástica, cuando en realidad hay exceso de clérigos con gran cantidad de templos, potentes y numerosas instituciones religiosas que se entroncan con todos los resortes políticos, sociales y económicos y acaparan gran parte de la enseñanza trabajada metódica y cuidadosamente las inteligencias, todo lo cual constituye una fuerza poderosa que gravita en la vida de los pueblos, con evidente peligro para sus libertades. No es un secreto para nadie que detrás de todos los golpes de Estado y dictaduras racionales que abundan en este continente está la mano bondadosa de la Iglesia católica con el «cristiano» propósito de perpetuar la injusticia y la ignorancia que tanto abunda todavía.

por L. TORRES SOLE

A América le sobran curas, militares y cacaques, todo lo cual constituye casi siempre un elemento de regresión social y factor de miseria en un continente muy rico por su naturaleza, y los curas españoles, instruidos en un ambiente de fanatismo religioso y de odio político, con sentimientos ancestrales de poder absolutista, sólo pueden ser un nuevo elemento de perturbación en estas turbulentas tierras americanas.

Por otra parte, los servicios de información franquista han detectado la defeción de importantes núcleos de emigrantes que al salir de España se separan de sus filias y a la vez prescinden de la tutela de la iglesia, manteniendo una posición de indiferencia, o convirtiéndose otros en adversarios, lo que evidencia ante los ojos del mundo la falta de adhesión del pueblo español al régimen que por la fuerza le somete. Estas defecciones vienen preocupando a la iglesia por la pérdida de fieles y al franquismo por la deserción de ciudadanos especialmente por el impacto desfavorable que produce en la opinión de los países que reciben estos emigrantes. Otro aspecto de la misión de esos curas que Franco nos envía es la de vigilar y controlar los núcleos de españoles que huyendo del hambre y del terror se residencian en otros países buscando el pan y la libertad que no tenían en España y que al divorciarse del régimen y olvidarse de la iglesia, constituyen un gran des crédito para la sociedad anónima franco-vaticana. Esta labor iniciada prudentemente hace algún tiempo, ahora va a ser acrecentada con la llegada de esos nuevos rehenes constituidos y seleccionados.

Ante tal fracaso, la iglesia católica, que se honra en ser el guía espiritual y sostén de Franco, va desplazando a la fracasada representación falangista, utilizando los múltiples resortes de sus instituciones con el propósito de atraerse sectores de opinión que ahora son hostiles al régimen fascista que impera en España. De este modo la penetración franquista se prosigue.

Otra misión, y sin duda la principal, es la de impulsar la sociedad sacerdotal denominada «Opus Dei», que a las órdenes directas del Papa domina la política franquista en España—tratando de sustituir el régimen falangista por un estado teocrático—y constituye el núcleo central de una internacional católico-fascista.

Esta sociedad, según ya ha sido denunciado, nació en Cataluña bajo la tutela de la iglesia y con el apoyo de gente rica y algunos intelectuales, y se extendió por toda España. Actualmente trabaja activamente para afianzarse en este continente que considera propicio a sus fines de dominio, buscando a través de la iglesia, fundaciones religiosas, centros de enseñanza y elementos afines, la fuerza de expansión que culmine su objetivo. Con el sofisticado lema de la «convivencia de todos los españoles» procuran introducirse en las instituciones españolas, crear confusiónismo y adueñarse de la dirección para así desviarlas de sus sendas democráticas y neutralizarlas o adherirlas al franquismo.

Estos son los objetivos principales e inmediatos del envío de los setecientos curas españoles a estas tierras americanas y si los pueblos y los hombres libres no saben defenderse oportunamente, algún día no muy lejano les puede costar caro como les ocurrió con su incomprendera e indiferencia por España durante la guerra desencadenada por Franco con el apoyo del fascismo internacional.

Los sucesos de Madrid, las manifestaciones estudiantiles de Madrid, han revestido esa tremenda brutalidad trágica de todo lo español contemporáneo. Ha sido así porque así se está escribiendo la historia de nuestra patria desde hace muchos, demasiados años. Y continuará desgranándose la juventud española, el pueblo español hasta que el régimen que nos ayunta al despotismo político y a

Los estudiantes madrileños y la unidad confederal

A prensa internacional nos ha informado de los graves sucesos ocurridos en Madrid, culminación del gran descontento que reina en los medios universitarios españoles.

Lo de Madrid es algo más y algo menos que un banal monóme de fin de curso en el Barrio Latino. La venerable Sorbona no se escandaliza ya por esas interminables filas de estudiantes que celebran ruidosamente las pruebas examinadoras. Mozos turbulentos, irreverentes, que frisan el «gamberismo». Desmeleados, acosan doncellas, vuelcan automóviles, perturban la circulación, y profieren grios estentóneos que despiertan en los pacíficos y maduros transeúntes, nostálgicas resonancias del pasado.

Lo de Madrid es algo más y algo menos. Más brutal, más sangriento y menos carnavalesco, con perdón de los estudiantes parisinos.

En estos, el «monóme» forma parte de una tradición pacífica. En aquéllos es un vehemente, aunque en apariencia formulado deseo de expresar sus sentimientos liberales, sus ansias de luz y de progreso, sus aspiraciones y convicciones vinculadas al inalienable derecho de ser libres, sin el cual los valores de un pueblo languidecen y se extinguen.

Los sucesos de Madrid, las manifestaciones estudiantiles de Madrid, han revestido esa tremenda brutalidad trágica de todo lo español contemporáneo.

La de Madrid es algo más y algo menos. Más brutal, más sangriento y menos carnavalesco, con perdón de los estudiantes parisinos.

En estos, el «monóme» forma parte de una tradición pacífica. En aquéllos es un vehemente, aunque en apariencia formulado deseo de expresar sus sentimientos liberales, sus ansias de luz y de progreso, sus aspiraciones y convicciones vinculadas al inalienable derecho de ser libres, sin el cual los valores de un pueblo languidecen y se extinguen.

¡Libertad para el Marruecos español!

(Viene de la página 1)

inclinados a pensar que la libertad de España nada tenía que ver con la independencia de Marruecos.

Para todos es hora de corregir su criterio. Torres ha podido ver que si el fascismo ha hecho halagos a Marruecos, si algo le ha dado sólo ha sido para seguir reteniéndolo como base militar para el dominio de España. Cuando Marruecos reclama su independencia, Franco le declara incapaz de administrarla; cuando, en Tetuán, los nacionalistas marroquíes celebran la vuelta de su sultán a Rabat, García Valiño, el azudador de la revuelta contra Francia, corta los vitorios a ráfagas de metralla; y Abd-el-Jalek Torres, para quien ya ha terminado la comedia del franquismo, lanza a diestra y siniestra telegramas que en cierto modo proclaman la independencia de su pueblo. ¿Qué hay que decir de esto último? Yo digo que ya era hora, sin reprocharle a Abd-el-Jalek su tardanza en adoptar esta actitud, ya que, en fin de cuentas, tampoco habría colaborado con Franco si la República, a tiempo, hubiera dado la independencia a Marruecos. Lo que hace falta es que, como Torres, se corrijan de criterio o de actitud

terreno de lugar a muy sangrientos disturbios, proclame solemnemente la independencia de Marruecos, sin siquiera excluir de él los presidios hoy llamadas plazas de soberanía? No será lógico y justo que vasos y catalanes aplaudan tal proclamación, si el Gobierno llega a ella? ¿Y es que anarquistas y socialistas, si son fieles a todos sus ideales, a su heredad tradición, pueden hacer otra cosa que reclamar esa independencia o aplaudirla cuando sea proclamada?

Todo español debería de saber que la situación actualmente planteada en Marruecos, con la coyuntura internacional que se encuentra encajada, nos ofrece una sin par ocasión para acabar de una vez con el baluarte militar más peligroso para España. Sin Marruecos en manos del Estado español, que es ante todo el Ejército, éste perderá de un golpe—se note ahora o más tarde—quizá el elemento por ciento de su efectiva capacidad de guerra contra el país. ¿Por qué no dársele, por qué no contribuir en la medida posible a nuestra propia liberación mediante una independencia que no hay derecho a denegar? La causa de los marroquíes bajo el Estado español es en el fondo tan nuestra, que aun con

de nosotros anda sueto por las veredas del destierro deletrando su catecismo. Lo sabemos a medias en la práctica, lo sabemos a entera cuando nos desojamos de un cierto orgullo, de una cierta pasión sectaria.

Si no es orgullo del peor, porque lo hay bueno, entonces ¿qué es? ¿Diversidad de ideas? No, porque las ideas no especulativas, las ideas que engendran, por su propia razón vital, un dinamismo creador, si quieren concretarse, no se bastan a sí mismas. Las opiniones propias, sin debate, con las ajenas, vuélvense estancos, inmóviles, quietos puntos de fijación que definen la fluidez de la vida, es decir, de la dialéctica.

Debe ser el orgullo. Un desmesurado orgullo que está pudiendo las fibras más fuertes de nuestro ser.

Entregados únicamente a las voluptuosidades por el verbo, damos al mundo el penoso espectáculo de una comunidad paradójica, sin médula, que pretendió, si acaso no pretende aún, nada menos ni nada más que asumir el delicado privilegio de regenerar a España de sus verros funestos.

De unos hombres que no viven el movimiento histórico de su país, sino de sus estancos.

Hemos dicho que los acontecimientos, los sucesos, se producen sin dejar huella en nosotros. No se insertan, resbalan.

La desunión antifranquista constituye el reflejo de varias desuniones. La más importante, es la nuestra, la desunión confederal. Resuelta esta, allanados los antagonismos que nos separan, una nueva etapa podría abrirse. Etapa fecunda, llena de promesas.

España camina con paso tardío, pero seguro, hacia las metas de libertad que el Destino ha de conferirle un día no lejano. Si todavía poseemos los libertarios—y creemos que sí—bastantes energías espirituales, no podemos permanecer insensibles al intenso deseo de unidad que vibra en esa juventud española.

Cada día la reclaman más densos núcleos de compañeros. De uno y otro sector, felizmente.

No todo está perdido, estudiantes de España. Aun percibimos el pulso de una emigración consciente de sus deberes.

Aun hemos de trabajar juntos por el rescate de las aulas, de las fábricas y las «tierras de pan sembrar».

LA COMISION DE CONCILIACION DE LA F. L. DE PARIS

Después de los intermitentes sobresaltos de «unidad» que casi siempre se terminan a posteriori una especie de descarga a intolerables presiones de conciencia, persistimos con deleite enfermizo en esa actitud que desconcierta y aflige, actitud negativa y absurda.

TESTIMONIO DE CALIDAD

Ortega y Gasset muere fuera de la Iglesia

Después de la propaganda hecha por toda la prensa franquista sobre la «conversión» de Ortega y Gasset, he aquí que ahora aparece un testimonio de buena calidad que viene a poner las cosas en su lugar y a reivindicar—sin quererlo—la recia personalidad del eximio escritor.

Véase lo que ha escrito Fray Juan Pérez de Urbel, miembro del Consejo Nacional de Falange, publicado en «La Gaceta del Norte»:

«Muchos me han preguntado qué sé yo del fin de Ortega y Gasset,

Conferencia en París

El próximo sábado día 21 marzo, a las 20,30 horas, en la Salle des Sociétés Sacantes, rue de Valenciennes, 10, se celebrará una conferencia sobre el problema trascendental de la C.N.T.-M.L.E. (unidad confederal), que tendrá a cargo del compañero Manuel Barcas.

La conferencia tendrá carácter de tribuna libre, pudiendo los interesados presentar sus puntos de vista y someter aquellas sugerencias que estimen pertinentes en relación a la causa confederal y libertaria.

Compañeros todos: pensad en la C.N.T., no dejéis de asistir a la conferencia.—LA COMISION ORGANIZADORA.

CONVOCATORIA

FEDERACION LOCAL DE MARSELLA

Esta F.L. convoca a todos los afiliados a la importante reunión que tendrá lugar el día 25 de marzo, a las nueve de la mañana, en domicilio social, Boulevard de France, n.º 7, Bar del Globo.

PARADEROS

Se ruega a quien pueda, indicar el paradero de Alfonso García Vázquez, natural de Vilema, que sirvió en el Cuerpo de Comendados durante la guerra civil de España, y que fué visto en Francia al final de la misma.

Familiares suyos piden noticias. Dirigirse a Ricardo Carrón, Avenue Foch, París (XVI).

Aurora Cano, desea poner en relación con la compañera de la d., María Perriago, que se marchó de Marsella el año 1950-51, rumbo a la Argentina, y hoy se encuentra en París.

Quien conozca su paradero, nos lo comunique al compañero J. Cano Ruiz, 1, rue Sambre et Meuse, Narbonne (Aude).

PENSAMIENTO

Cuando tengas razón cuando no la tengas grita y así parecerá que la tienen dicen los que no razonan.

C.N.T.-M.L.E. REGIONAL CENTRO EN EL EXILIO

Comisión Provisional de Relaciones.-París

CARTA CIRCULAR

A todos los compañeros de la Regional Centro:

Reunidos en París, en número de veinte, los compañeros pertenecientes a nuestra Regional residentes en esta localidad, examinaron las posibilidades de reorganización de nuestra Regional en el Exilio y coincidiendo en la importancia que tiene para la acción de nuestro Movimiento de cara al Interior, el reagrupamiento de los militantes del Centro, acordaron dar nacimiento a una Comisión Provisional de Relaciones compuesta por los compañeros Antonio Moreno, Luz Crespo, Eduardo Vale y Progreso Martínez, los cuales se encargarán de contactar con todos los compañeros residentes en el Exilio, a fin de darles a conocer el propósito de reorganización que nos anima, solicitando su criterio y la colaboración más entusiasta para el resurgir de nuestra Regional.

Quedan, pues, planteadas las cuestiones que implican de manera inmediata esta reorganización:

Si ha de constituirse un Sub-Comité Regional o si por el contrario nuestra actividad ha de ser desarrollada por una Comisión de Relaciones que mantuviera contacto con los diferentes grupos o compañeros del Centro en los lugares que habiten, a la vez que la relación con la Regional en España. En uno u otro caso, lugar de residencia del organismo creado.

Podría considerarse que determinado el lugar de residencia, los miembros del organismo regional serían nombrados por los compañeros de la localidad acordada y pasar a referendum.

Este método de consulta debería ser el establecido para cuantas decisiones hubieran de tomarse respecto a los problemas de nuestra Regional.

Independientemente de la acción de control y relación entre los compañeros, este Organismo tendría a una actividad de apoyo y solidaridad entre todos y de manera principal, con nuestra Regional del Interior.

Para subsistir a las necesidades del Organismo y a su acción, deberá crearse una cuota regular mensual. En principio, el Grupo de París ha comenzado esta cotización, acordando provisionalmente la cantidad de cien francos mensuales, sin menoscabo de ser modificada, si el acuerdo general así lo determinara.

Intil de insistir sobre la importancia de esta reagrupación. Independientemente del contacto entre compañeros que siempre son un estímulo a la actuación general orgánica, la situación de España, de la que los últimos acontecimientos muestran que cualquier cálculo de escape es significativa del ansia de libertad del pueblo español, nos impone el deber de apoyar la activi-

dad confederal del Interior y en ella nuestra Regional ha de procurar hallarse en primera fila de la actividad liberadora.

Adelante compañeros del Centro; ayudémosnos mutuamente en esta obra mirando a España.

Esperando vuestra respuesta a la dirección que señalamos, os envía sus saludos libertarios.

LA COMISION.

Correspondencia a Progreso Martínez, 126, Bd. Richard-Lenoir. París (XI).

(Continuación)

Para el común de los entes racionales, los instintos son cosa fea, sinónimo de bestialidad. Hablar de los instintos parece recordarles al hombre comiendo o defecando. Se confunde, por ejemplo, el instinto de la procreación con la necesidad de procrear y a la vez se olvida que, sin ambos, no existiría el sentimiento de maternidad, el más augusto de todos. Presumimos, por lo regular, de aquello que adolecemos. Con razón, José Ortega y Gasset advierte: «...el hombre, cuando se pone a hablar lo hace porque cree que va a poder decir lo que piensa. Pues bien; esto es ilusorio. El lenguaje no da para tanto. Dice, poco más o menos, una parte de lo que pensamos y pone una valla infranqueable o la transfusión del resto. Sirve bastante bien para enunciaciones y pruebas matemáticas: ya el hablar de física empieza a ser equivoco o insuficiente. Pero cuando temas más importantes que esos, más humanos, más «reales», va aumentando su imprecisión...» (18). El subrayado es nuestro.

Si el lenguaje es incapaz de expresar nuestros pensamientos, que suelen ser materia elaborable, ¿qué decir de nuestros sentimientos? No se palpan pero se sienten y tienen—los instintos—fuerza de total soberanía; a ellos se deben las ideas que cristalizan en la justa medida que acierten a obedecerles; entre tanto, la vida humana es un agonizar, por falta de plenitud. Veámoslo en el escenario geo-político ibero.

«España fué siempre una democracia. Lo fué en su estado de tribu; lo fué bajo el régimen mudéjar de cien francos mensuales, sin menoscabo de ser modificada, si el acuerdo general así lo determinara.

Intil de insistir sobre la importancia de esta reagrupación. Independientemente del contacto entre compañeros que siempre son un estímulo a la actuación general orgánica, la situación de España, de la que los últimos acontecimientos muestran que cualquier cálculo de escape es significativa del ansia de libertad del pueblo español, nos impone el deber de apoyar la activi-

DEL CARACTER ESPANOL INDIVIDUALISMO Y ANARQUISMO

COMO QUIERA que se examine, el anarquismo reverencia a la gran incógnita que constituyen el hombre y el cosmos. Idealísticamente, no puede constituir una doctrina — en el común sentido de la palabra — porque, al repudiar los «cotos cerrados» o conceptos absolutistas, afirma que en la diversidad radica la armonía... Los espíritus apocados no pueden concebir que la contradicción sea ley natural, fuente de universal energía y remanso de paz. Las religiones se apunan, precisamente, en la debilidad

discursiva del hombre, que iniciada la marcha hacia la revolución redentora... «El pueblo, la masa, es nuestro gigante digno de la obra gigantesca que el destino nos depara. En el instinto ibérico pongo mi esperanza...» (1).

Nuestra última experiencia colectiva (invasión bélica y revolución social), certifica tan ponderadas observaciones. En los medios libertarios se ha discutido, sin tregua ni descanso, la doctrina; casi todo el tiempo se invirtió en disquisiciones en torno al colectivismo, sindicalismo, individualismo, comunismo, socialismo, etc. Mas aún, la C.N.T., el anarcosindicalismo, escribió en sus Estatutos que iba al comunismo libertario, aclarando que lo de «libertario» se añadía por diferenciarlo del Comunismo bolchevique o marxista. Bien, a la hora de la verdad, ¿qué sirvieron aquellas disquisiciones? Las colectivizaciones fueron, impensadamente, un calco del ayer histórico. Se colectivizó, intuitivamente, al modo peninsular, en la forma que la personalidad humana gozara de máximas garantías. De ahí la diversidad de sus peculiaridades, según el medio y circunstancias, a cuyos importantes se ajustó, no lo doctrina propiamente dicha, sino el léxico, la dialéctica o palabrería doctrinal. Aún más: los protagonistas de las colectivizaciones, en la ciudad y el campo, adolecían de suficiente cultura ideológica como para poder ajustar, a la doctrina, su conducta.

«El pueblo, guiado por el instinto, ha encontrado el buen sendero, y, a tientas, intuitivamente, ha

narcotizan con ideas hechas: a Dios nos debemos y, punto en boca.

El anarquismo viene a ser, pues, la más noble tendencia del espíritu humano: la curiosidad; sin la cual, haríamos la vida del topo. Mas, para ser curiosos, investigadores de la Verdad, es menester fuerza, no basta querer, sino poder. La chispa espiritual se enciende, da calor y luz, al prender en la materia; como sucede con la mecha que arde bajo el pedernal, herido por el choque del acero.

de España; hay que sentirse muy hombres para encararse sin desmayos; como aquel viejo nuestro, tan sabio como incomprendido, de diminuta figura y descomunal cabeza, que se llamó Gonzalo de Reparaz, cuyo mirar de águila le forzaba a decir: «...Hay en España ingenios que fían en la ayuda del proletariado mundial. Sé que contamos con sus simpatías; veo que nos ayudan con lo que pueden. Pero su ayuda no puede ser eficaz si no hacen en sus respectivas naciones lo que nosotros hemos hecho: la revolución social. En ellos actúa la analogía doctrinal: la cultura, lo aprendido, y en nosotros lo temperamental, lo heredado. Ahora bien: lo heredado empuja con mucha más fuerza que lo aprendido. Pedirles que nos imitaran sería mucho pedir, y si les llamam a son de tambor, a llenar los cementerios, irán, como fueron en 1914...» (21). Subrayamos nosotros.

Y, fueron, y sembraron Europa de cadáveres, y volverán a ir, y convertirán el orbe en una bola de fuego infernal, porque ellos mismos se traicionan, se mienten por carcer de hombría; en la misma medida que presumen de racionales y civilizados; como lucen, no sus afetes grotescos, sino, su pretendida belleza, los cómicos desde el escenario; porque... cómo juzgaría al Occidente europeo el ponderado Pritchett, si pudiera hacerlo con el desenfado que juzga la idiosincrasia anárquica de Iberia?

«Los españoles han demostrado que un pueblo puede sobrevivir con la vida: «...Verdaderamente, el hombre de ciencia sufre un trágico destino. En su ardua y sincera lucha con la verdad y su propia independencia, ve cómo sus desvelos y sobrehumanos esfuerzos se convierten en instrumentos que han de hacer de él un esclavo, incluso en la esfera de su propia ciencia. No puede dejar de ser amordazado por aquellos que poseen el poder político. Como un soldado ha de sacrificar su vida e, incluso, la de los demás; aunque esté convencido de la absurda inutilidad de tales sacrificios. El hombre de ciencia se da perfecta cuenta de que la destrucción universal es inevitable desde que el devenir de los acontecimientos históricos ha ido concentrando todo el poder económico, político y militar en el Estado-Nación. Asimismo, comprende que sólo un sistema superacional puede salvar a la humanidad; un sistema regulado por leyes que eliminen para siempre los métodos de la fuerza bruta» (20).

Trágico es, en verdad, el destino

J. GARCIA PRADAS

EL ULTIMO TRUCO

El centésimo «viraje» de los mandatos rusos ha perturbado el pensamiento de muchos hombres de buena voluntad. El ansia de paz es tan grande que incluso maniobras tan burdas como la llevada a cabo en el XX Congreso del Partido Comunista de la U.R.S.S., abren brecha en los espíritus y esperanzas en las gentes sencillas.

ESPAÑA LIBRE

CNT • ORGANO de la CONFEDERACION NACIONAL del TRABAJO de ESPAÑA • AIT

Director: R. LIARTE - Giros a "España Libre" C.C. 346-29 Toulouse, Redacción y Administración: 47, Rue Jonquières, Toulouse - Administrador: F. ROMERO

LOS SUCESOS DE MARRUECOS SUBLEVACION EN LA ZONA ESPAÑOLA

La prensa y el radio españoles callan prudentemente la realidad de lo ocurrido en tres de las ciudades sometidas a la protección española. Se había especulado mucho con la amistad de los rifeños. El vergonzoso caso de haber llevado miles de moros a pelear contra los españoles hacia suponer a muchos incautos que los marroquíes del Rif español pensaban diferente de sus correligionarios de la zona francesa.

muchos de ellos atacaron establecimientos de españoles. También fué atacada y casi arrasada una casa de lenocinio, donde se reunía la élite de la oficialidad española. Los elementos nacionalistas habían pedido permiso para manifestarse, pero las autoridades españolas exigían que al final de la manifestación se hiciera entrega de un manuscrito en el que se expresara «la satisfacción del pueblo marroquí respecto a la política española y su adhesión a Franco».

CRONICA DE ARTE

EXPOSICION VIVANCOS

El exilio es una de las cosas que ciertas personas no logran definir. Para unos es la ruina moral y económica; para otros, el disfrute de un bienestar relativo, que en su patria jamás supieron lograr; para nosotros, el exilio es un lapso de tiempo que es preciso aprovechar, ya que este temporal aislamiento de la tierra que nos vio nacer, no es sino un espacio abierto, en la lucha entablada allí.

Panorama argentino

U NOS meses antes de la caída de Perón, dictó una conferencia en la sala del Congreso por la Libertad de la Cultura de Santiago de Chile un cura trabucalero, con títulos universitarios, entre ellos el de doctor en Sociología, y delegado papal. Como en dicha sala se acepta la controversia, asistí a la referida conferencia con dos propósitos:

EL CAUDILLO POR LA GRACIA DE...

Buenos Aires, marzo (OPE).—Comentando la divisa que ilustra las monedas acuñadas por Franco, dice un comentario de «La Vanguardia»:

EL MUNDO CAMBIA

haga cambiar los conceptos que durante muchísimos siglos ha tenido el hombre sobre la guerra, la diplomacia y la fuerza. Todo el mundo coincide en luchar, por ejemplo, contra el cáncer y la tuberculosis porque, la muerte prematura, que es lo único que producen, no sirve ni beneficia a nadie.

LA OBRA ARTISTICA DE VIVANCOS

En pleno Barrio Latino, en una de las calles más concurridas de él, hay una coquetona galería de arte, denominada: «A Pont des Arts».

CENSURAS A TORRES

Tetuán, marzo (OPE).—En un editorial que aparece en «Diario de África», se dice entre otras cosas: «Ni las calles de Tetuán, ni el orden, ni la autoridad, pueden pasar a manos de una revuelta minoría que carece de influencia.»

Frases, hechos, ideas

La ironía en la transformación social

PARACE ser que la adustez y el gesto ario son características de los revolucionarios. Sobre todo en las ideas socialistas avanzadas. Pero nunca se nos ha ocurrido pensar que la discreta ironía fuese arma decisiva en la propaganda y en el terminante de las ideas. La transformación social, por lo que implica la idea de lucha, de violencia, de imposición, de sereno, la expresión alegre, la fluidez de sentimientos, la sonrisa de labios. Las almas no gustan de la imposición, de lo brutal, de lo limitado, del cerco a la conciencia.

La Actualidad comentada

(Viene de la página 1) rulleros trucos políticos con evidente perjuicio para todos, por orgullo unos y los otros por no saber renovar, comprender que el tiempo no transurre en vano, que los métodos un día empleados no son propios para ser explotados en los momentos presentes, que pasaron como pasan todas las cosas de la vida...

Epistolas AL NIET

O DÍA al ególatra y a su sujeto a sus sujetos. Los sujetos por administración de conciencia de nulidad, de un complejo de inferioridad. Los sujetos por impotencia de la fuerza bruta y por incapacidad para la inercia colectiva por conciencia de tener la fuerza bruta y por incapacidad de tener la fuerza bruta y por incapacidad de tener la fuerza bruta y por incapacidad de tener la fuerza bruta...